

BAB III

TULISAN SEJARAWAN YANG MENGANGGAP NEGATIF TERHADAP MUAWIYAH

A. Bidang Politik

Muawiyah bin Abi Sufyan memperoleh tahta khilafah dengan jalan kekerasan, tipu muslihat dan politik.⁵² Kekuasaan atau pemerintahan Muawiyah merupakan pengalaman atau praktik satu-satunya seorang penguasa yang berhasil menjadi raja berkat penekanan, pemaksaan dan taktik atau manuver politik yang dilakukannya terhadap semua perselisihan agama-politik atau perselisihan suku-daerah yang ada.⁵³ Muawiyah menyusul Ali menjadi khalifah kaum muslimin. Dia menggunakan pekik balas dendam atas kematian Uthman terhadap Ali (Muawiyah dan Uthman bersaudara, keduanya sama-sama dari suku Makkah Umayyah atau Abd Syam). Muawiyah memerintah Suriah selama 20 tahun dan melancarkan peperangan terhadap Bizantium; Konsekuensinya, dia mempunyai tentara yang berdisiplin dan terlatih baik untuk melawan orang-orang Badui yang mengikuti Ali.⁵⁴

Memasuki masa kekuasaan Muawiyah yang menjadi awal kekuasaan Bani Umayyah, pemerintahan yang bersifat demokrasi berubah menjadi

⁵²M. Mansur Amin, *Dinamika Islam Sejarah Transformasi dan Kebangkitan* (Yogyakarta: LKPSM, 1995), 71.

⁵³Rasul Ja'farian, *Sejarah Islam Sejak Wafat Nabi saw Hingga Runtuhnya Dinasti Bani Umayyah (11-132H)* (Jakarta: lentera, 2004), 476.

⁵⁴G. E. Bosworth, *Dinasti-Dinasti Islam* (Bandung: Mizan, 1993), 25.

“kenapa kamu tidak mencemooh dan mencela Abu Turab”. Sa’ad berkata, “Selama aku masih mengingat tiga kalimat yang diucapkan oleh Rasulullah saw, maka aku tidak akan pernah mencelanya, karena seandainya saja salah satu dari hal tersebut adalah untukku, maka hal itu bagiku akan lebih berharga dari unta-unta merah. Rasulullah Saw pada salah satu perang menunjuk Ali as sebagai wakilnya di Madinah, namun karena keberatan, dia berkata kepada Rasulullah Saw, “Wahai Rasulullah, apakah engkau meletakkanmu sebagai wakilmu atas perempuan dan anak-anak”, Rasulullah Saw bersabda, “Apakah engkau tidak rela bahwa kedudukanmu di sisiku sebagaimana kedudukan Harun di sisi Musa hanya saja tidak ada Nabi setelahku” Dan aku juga mendengar bahwa pada hari Haibar beliau bersabda, “Aku akan menyerahkan bendera ini kepada seseorang yang mencintai Allah dan Rasulnya, dan Allah serta Rasul-Nya pun mencintainya.” Kami menunggu dan menunggu, hingga kemudian beliau bersabda, “Katakan kepada Ali untuk menghadapku! “Mereka mengantarkan Ali yang saat itu tengah terikat matanya karena luka. Rasul Saw mengoles air ludah mulianya ke kedua mata Ali lalu menyerahkan bendera tersebut ke tangannya, dan dengannya dia telah berhasil membawa kemenangan, demikian juga ketika turun ayat berikut, “...maka katakanlah (kepadanya), “Marilah kita memanggil anak-anak kami dan anak-anakmu, istri-istri kami dan istri-istrimu, dari kami dan

Ali as di atas mimbar Rasulullah Saw, seorang berkata kepadanya bahwa Sa'd bin Abi Waqas ada di sini dan aku kira dia tidak akan rela dengan perbuatan ini, utuslah seseorang mendekatinya untuk mencari jawaban atas pendapatnya mengenai perihal ini. Muawiyahpun mengirimkan seseorang untuk mendekati Sa'd bin Abi Waqas dan menyampaikan perihal yang akan dilakukan oleh Muawiyah. Sa'd berkata, "Jika kalian akan melakukan hal ini maka aku akan keluar dari masjid ini dan tidak akan kembali lagi." Oleh karena itu hingga masa kehidupan Sa'd, Muawiyah menghindarkan diri dari melaknat Imam Ali as.

Namun, setelah Sa'd meninggal dunia, Muawiyah kembali memulai aksinya untuk melaknat Imam Ali as dan dia menulis perintah untuk para pelaksana pemerintahannya supaya melaknat Imam Ali di atas mimbar-mimbar. Dan mereka pun melakukan perintah tersebut. Ummu Salamah, istri Rasulullah Saw menulis surat kepada Muawiyah yang isinya menyatakan bahwa sesungguhnya engkau telah melaknat Allah dan Rasul-Nya di atas mimbar-mimbar, hal ini terjadi karena engkau telah melaknat orang yang mereka cintai yaitu Ali bin Abu Talib, dan aku bersaksi bahwa Allah dan Rasul-Nya mencintainya. Tapi Muawiyah tidak menggubris perkataan Ummu Salamah dan tetap melakukan aksinya.

Jahizh menulis, "Sesungguhnya Muawiyah pada setiap hari khutbah senantiasa mengatakan, Ya Allah, Abu Thurrab telah terkubur dan agamamu dan jalan untuk menuju-Mu telah terhalangi, maka laknatlah ia dan berilah

putra Muawiyah yaitu yazid suka ber mabuk-mabukan ketika mengadakan kebiasaan malam sambil menikmati hiburan.

Putra Muawiyah, Yazid, adalah khalifah pertama yang suka mabuk-mabukan, sehingga dijuluki *Yazid al-khumur*, Yazid Arak. Salah satu leluconnya adalah melatih monyet piaraannya, Abu Qays, untuk ikut serta dalam jamuan minum. Dirwayatkan bahwa Yazid minnum setiap hari.⁷²

Muawiyah lebih banyak memasukkan unsur-unsur sistem pemerintahan dan administrasi dari Persia. Menerapkan pemerintahan monarki absolute, dan sistem administrasi pembagian departemen-departemen.

Muawiyah berbeda dengan khalifah sebelumnya, Muawiyah menggunakan pakaian dan asesoris khalifah seperti kaisar-kaisar Persia. Misalnya menggunakan pakaian kebesaran, di atas kepala diberi mahkota, jika berjalan didampingi penjaga-penjaga khusus, gelar-gelar khalifah diberika. Dan Muawiyah menjaga jarak terlalu ketat dari rakyat biasa sehingga terkesan kurang merakyat.⁷³

⁷²Ibid., 284.

⁷³Moh Nur Hakim, *Sejarah peradaban Islam* (Malang: Universitas Muhammadiyah Malang, 2004), 53.